



## El desempleo aumenta en Argentina impulsado por la caída de la obra pública

### Description

Por Sergio Pintado

Los más recientes datos oficiales muestran un incremento del desempleo en Argentina, que alcanzó el 7,9% en el primer trimestre del año. Economistas consultados por Sputnik atribuyeron el dato a la caída de la obra pública dispuesta por el presidente Javier Milei, además, advirtieron sobre el crecimiento de la actividad informal y el autoempleo.

Mientras el Gobierno de Javier Milei no deja de celebrar la caída de la inflación, otro dato macroeconómico comienza a mostrar un rostro diferente: el desempleo se incrementó en el comienzo de 2025 y se ubicó en 7,9% al finalizar el primer trimestre, el dato más alto registrado en el país desde 2021.

De acuerdo con el último informe sobre mercado laboral divulgado por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC), el dato de desempleo cerrado el primer trimestre del año tuvo un aumento de 1,5 puntos porcentuales con respecto al último trimestre de 2024, cuando había sido de 6,4%, y de 0,2% con respecto al primer trimestre de 2024.

A partir de los datos recabados, el INDEC consigna que en Argentina hay actualmente 1,1 millones de desocupados, que se encuentran mayoritariamente en el Gran Buenos Aires (zona metropolitana de la capital) y en la región pampeana.

*“Esto ocurre porque la baja de la inflación, producto del ajuste fiscal y de la disminución de los salarios reales, está afectando muy fuertemente el nivel de actividad y, con eso, los niveles de empleo”,* explicó a Sputnik Florencia Fiorentin, economista jefe de Epyca Consultores.

La experta recordó que, de acuerdo con datos del Ministerio de Capital Humano, Argentina perdió 115.000 puestos de trabajo formales durante 2024 y señaló como algo “curioso” que las caídas del salario real registradas en los últimos meses no lograron moderar el aumento del desempleo.

### Los efectos de la caída de la obra pública

También consultado por Sputnik, Leonardo Piazza, economista y director de LP Consulting, consideró que el incremento de la tasa de desempleo era, de alguna manera, “previsible” en función de “una caída de la obra pública como la que tuvo Argentina”, uno de los sectores en los que el Gobierno de Milei realizó mayores recortes.

En ese sentido, señaló que los recortes en este sector afectaron principalmente a la construcción, un mercado que no solo se encuentra mayormente en la formalidad, sino que además “tracciona mucho hacia otros sectores”, como la venta de materiales y otros rubros, multiplicando así el efecto.

Fiorentin añadió que la falta de construcción pública también repercute en la construcción privada, que a su vez termina afectando a otros rubros relacionados como las inmobiliarias, las escribanías, estudios arquitectónicos o mueblerías, entre otros.

### ¿Hacia una “reforma laboral”?

Para la experta, muchos de los trabajadores que pierden el empleo pueden tener dificultades para volver a insertarse en el caso de que la caída de la actividad se mantenga en el tiempo. Mientras tanto, explicó, “el mercado de trabajo tiene actualmente un respaldo por la uberización de la economía”, permitiendo que muchas personas encuentren ingresos en sectores informales en caso de quedarse sin sus empleos formales.

Piazza, por su parte, señaló que en Argentina está habiendo “un incremento del cuentapropismo [trabajo por cuenta propia]”, debido a que, a partir de las medidas “de apertura económica” implementadas por el Gobierno, muchas empresas desisten de contratar empleados en relación de dependencia y optan por tomarlos como “monotributistas”.

*“Si a un empleado le pagas un millón de pesos argentinos (853 dólares) de sueldo bruto, va a recibir alrededor de 800.000 pesos (682) pero al empleador le va a costar 1,5 millones (1.280 dólares). Para muchas empresas tomar empleo formal hoy es muy caro”,* ejemplificó el analista económico.

El economista remarcó que si bien el alto grado de informalidad de Argentina puede hacer que el dato de desempleo parezca menos grave que en “economías normales”, sí debería preocupar la caída del trabajo formal en relación de dependencia, que se mantiene “estancado desde hace diez años”. Ese fenómeno, advirtió, va a “agravar todavía más al sistema previsional”.

Piazza relacionó esta situación con la intención del Gobierno de Milei de apuntar a una “reforma laboral” que, entre sus objetivos, permita la reducción de “costos laborales” para los empresarios.

De hecho, el Gobierno de Milei publicó este mismo 23 de junio un decreto que habilita a las empresas a establecer sus propios mecanismos de indemnización, pudiendo apelar a seguros o fondos de inversión.

El economista subrayó que el objetivo del Gobierno de Milei será generar una reforma que facilite la contratación de empleados “casuales” por plazos, por ejemplo, de 90 días, sin ingresarlos completamente en el sistema formal y reduciendo los costos de finalizar el vínculo.

El Maipo/Sputnik

### Date Created

Junio 2025